EL MERCURIO EL PAIS

FECHA: V.26/OCTUBRE/2001

PAG C- 10

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18cm

Caso Pinochet:

Justicia francesa ordena detenciones

El juez Roger Le Loire dictó 15 órdenes de arresto internacionales contra ex militares chilenos y Paul Scha<u>ef</u>er.

ANDREA DESORMEAUX
Corresponsal

PARÍS.— A muy poco de ferrarse el expediente sobre el Caro Pinochet en Francia, que conducirá a un juicio por contumacia probablemente a comienzos del próximo año, el juez galo Roger Le Loire lanzó ayer 15 órdenes de arresto internacionales por el caso de cinco franceses desaparecidos entre 1973 y 1977.

Entre ellos figuran el ex diredo de la Dina durante el régimen militar, Manuel Contreras; el este de la Brigada de Investigación Metropolitana (BIM), Pedro Espinosa, y Paul Schaefer Schneider, a cargo de la Colonia Dignidad.

Las órdenes de detención por presunto "secuestro acompañado de torturas" o por complicidad de este crimen, firmadas por Le Loire, serán transmitidas a la Fiscalía de París. El juez ha pedido su difusión mundial a través de Interpol. Serán entregadas a las autoridades chilenas a través del ministerio francés de Justicia.

Por respeto al secreto del sumario, el magistrado galo no puede hacer declaraciones a la prensa. Sin embargo, fuentes judiciales altamente calificadas confirmaron a este diario que "esto significa para nosotros que son oficialmente perseguidos por este caso y que serán juzgados por contumacia".

En total, 18 son las personas implicadas por la justicia francesa, puesto que el magistrado ya dictó la detención de Augusto Pinochet en dos oportunidades, además de la del general Herman Brady —responsable del Ejército en Santiago en mayo, y la de Osvaldo Romo, en febrero.

El abogado de las familias de los desaparecidos, William Bourdon, se felicitó del trabajo llevado a cabo por el juez Le Loire.

"Estas brdenes de arresto aniquilan las críticas hechas hace tres años sobre la legitimidad y los efectos de la justicia francesa al tratarse de los crímenes cometidos en Chile", de-

La fiscalía de París había abierto a fines de octubre de 1998 una "información judicial contra X" tras las querellas presentadas por las familias de los cinco franceses desaparecidos en Chile. Francia ha reclamado, en vano, la extradición del general (r) Pinochet por estas denuncias.

El juez Le Loire —que dejará el caso ya que obtuvo una promoción—, debería concluir el expe-

denfe inter de partir a fin de año.
Jego, una vez transmitido a la
Audignea, el procurador procederá
a la solicitud de penas. Fuentes judicial se confirmaron que es muy prolado que este juicio se lleve a cabo el próximo año y que, al ser por "rebedia" debido a la ausencia de los gousados, no se hará en público.
En el caso de la desaparición del

En el caso de la desaparición del hédico personal del Presidente Salvador Allende, Georges Klein — en el asulto al Palacio de la Moneda el 11 de septiembre de 1973—, el juez Le Loire mandó detener ayer al general (r) Lívier Palacios Ruhmann, qui sur destamente dirigió in situ el asamo y ordenó la captura de quienes estaban allí; al general (r) Luis Ramírez Pineda, comandante del regimiento Tacna, y Rafael Ahumada Valderrama, oficial que se hizo cargo de las víctimas.

Con respecto a Etienne Pesle—desapar cido el 19 de septiembre de 1973 en Temuco—, las personas perseguidas por la justicia francesa son Emilo Sandoval Poo, quien presuntamente procedió a su arresto, y Andrés Pacheco Cárdenas, comandante del campamento Maqueu en Temuco, al que fue conducido y donde fue torturado.

Operación Cóndor

Por Alphonse René Chanfreau—desaparecido el 30 de julio de 1974—, se dictó el arresto del oficial de policía Gerardo Godoy García, que lo detuvo; del suboficial Basclay Zapata Reyes, que supuestamente participó en las torturas; del coronel Miguel Krasnoff Martchenko; del coronel Marcelo Moren Brito, responsable de los casos de Londres 38 y Villa Grimaldi; del general Pedro Espinosa Bravo (jefe de la BIM); del entonces jefe de la Dina, Manuel Contreras, y de Paul Schaefer Schneider.

Contreras también es reclamado por la justicia francesa por complicidad de secuestro acompañado de torturas en el caso de Jean Yves Claudet Fernández, militante de extrema izquierda desaparecido el 1 de diciembre de 1975.

Por este último caso, el magistrado francés también ha solicitado la detención de Enrique Arancibia Clavel, y de los generales retirados Raul Iturriaga Neumann y José Octavio Zara Holger. El secuestro de Claudet ha sido imputado a la policía política chilena, que trabajaba en colaboración con la junta militar en el marco de la operación Cóndor.